

## **ST-MARTIN-BELLE-ROCHE : Des locaux flambant neufs pour le béguinage L'Harmonie**

Publication : jeudi 23 janvier 2025 21 :45



Quelques mois après l'arrivée de ses premiers résidents, le béguinage pour seniors L'Harmonie à Saint-Martin-Belle-Roche, a célébré ce jeudi matin son inauguration officielle organisée par Vivre en Béguinage devant une cinquantaine d'invités dont des élus locaux.

La cérémonie officielle s'est tenue en présence de l'un des co-fondateurs de Vivr'Alliance et de Vivre en Béguinage, Christophe Baiocco, du maire de la commune, M. Bernard Desplat, ainsi que des représentants de la filière bien vieillir de la caisse régionale du Crédit Agricole Centre Est.

Des conseillers départementaux, deux vice-présidentes : Mesdames Claude Cannet et Carine Lalanne ainsi que le président de la MBA, M. Jean-Patrick Courtois, ont également répondu à l'invitation.

Des habitants du Béguinage du Val d'Or, à Paray-le-Monial, ouvert depuis 2020, étaient aussi présents pour célébrer cet événement avec les nouveaux « béguins », qui les ont conviés.

### **Le béguinage, une solution d'habitat inclusif fortement plébiscitée**

Face à l'enjeu de taille que représente le vieillissement de la population, dont le département de la Saône-et-Loire n'est pas exempt, le groupe Vivr'Alliance développe, depuis 12 ans déjà, des béguinages dans toute la France.

À Saint-Martin-Belle-Roche, L'Harmonie offre aux habitants seize maisonnettes de plain-pied, de type T2 ou T3, entourées d'espaces de vie partagés où chacun peut maintenir son autonomie tout en restant connecté à une communauté bienveillante. Ce modèle d'habitat inclusif, déjà éprouvé dans plusieurs régions de France, connaît un succès croissant auprès des seniors et de leurs familles, tout comme des acteurs locaux.

Monsieur le Maire a précisé que parmi les 15 résidents, 8 sont de la commune et que les premiers retours sont plutôt positifs.

Deux résidentes rencontrées ce matin : Denise Michelin de St Martin arrivée dans son T2 en octobre et Claudine Regnier de Chalon occupante d'un T3 depuis fin septembre se disent ravies de cette vie en béguinage.

« Je suis satisfaite de garder mon indépendance et l'ambiance est très bonne, on se connaît tous », a indiqué Denise .

Quant à Claudine : « L'Harmonie est un choix de vie » et elle le trouve « génial ».

L'association Vivre en Béguinage se veut garante du projet de vie commun, et accompagne donc les personnes âgées autonomes ou en légère perte d'autonomie ayant intégré l'un de ses béguinages dans le but de maintenir le lien social, lutter contre l'isolement, la solitude et les exclusions.

À Saint-Martin-Belle-Roche, c'est Estelle Lacroix qui coordonne le projet de vie sociale et partagée au sein de la structure par la mise en oeuvre d'actions sur le thème du Vivre Ensemble, de la prévention, de la santé, de la sécurité, de la solidarité et de l'inclusion sociale.

Elle organise une fois par semaine une réunion du vivre ensemble dans la « salle de convivialité » du béguinage, symbole par excellence des valeurs de partage et de solidarité de ce lieu de vie.

Cette alternative aux résidences pour personnes âgées, qui permet de prolonger l'autonomie en restant à domicile, rencontre un succès grandissant non seulement auprès des seniors et de leurs proches, mais également auprès des différents acteurs territoriaux.

Madame Cannet a souligné la qualité de la réalisation et le choix judicieux de l'emplacement proche des services de proximité et du centre-bourg.

À ce jour le béguinage est complet. Les personnes intéressées devront rejoindre la liste d'attente.

Coordonnées : e-mail : [contact@beguinage.net](mailto:contact@beguinage.net)

**Maryse Amélineau**

<https://www.macon-infos.com/fr/site-map/164-autour-de-macon/maconnais-nord/45533-st-martin-belle-roche-des-locaux-flambant-neufs-pour-le-beguinage-l-harmonie>